

# Investigación destapa presunto fraude en el Hospital de Calama

Diputado Sebastián Videla denuncia facturas falsas por \$500 millones. Institución se querrelló en diciembre de 2024.

Redacción  
La Estrella

El diputado Sebastián Videla ha destapado un presunto escándalo de corrupción en el Hospital Carlos Cisternas de Calama (HCC), tras revelar un fraude de \$500 millones mediante el uso de facturas falsas.

La denuncia, consignada por el sitio informativo [www.soycalama.cl](http://www.soycalama.cl), pone en evidencia de parte del parlamentario un manejo irregular de fondos públicos y la necesidad de una investigación rigurosa para asegurar la transparencia en las instituciones de salud.

## INFORME

Según un informe de 46 páginas divulgado por Videla, se detectaron diferencias en las facturas emitidas, como la razón social y la dirección del Servicio de Impuestos Internos, además de la duplicación de números de serie.

Sin embargo, lo más alarmante es la posible relación de conflicto de interés entre el jefe de control del HCC, y la empresa responsable de las licitaciones cuestionadas.



DESDE EL HOSPITAL CARLOS CISTERNAS SEÑALARON QUE INTERPUSIERON UNA QUERRELLA CRIMINAL EN DICIEMBRE DEL 2024.

La investigación revela que esta compañía, que tiene entre sus socios a la pareja del jefe de control, ha logrado adjudicarse múltiples licitaciones desde 2022, algunas de las cuales presentan irregularidades en la evaluación y adjudicación.

La Comisión Evaluadora, encargada de estos procesos, ha favorecido a la empresa, incluso cuando competían con oferentes más experimentados.

Además, indica [www.soycalama.cl](http://www.soycalama.cl), la

compañía registró cambios en sus actividades económicas justo antes o después de ganar licitaciones, lo que refuerza la sospecha de manipulación en los procedimientos.

Como resultado, el jefe de control ha sido suspendido de manera preventiva, mientras continúan las investigaciones y se determinan nuevas medidas disciplinarias.

## DECLARACIÓN HOSPITAL

El Hospital Carlos Cisternas emitió la siguiente de-

claración pública al respecto: "Queremos aclarar que, en virtud de una auditoría interna, que evidenció irregularidades en procesos de compras públicas, se instruyó una investigación sumaria que devino en un sumario administrativo, en el que la fiscal sumariante manifestó que existían hechos potencialmente constitutivos de delitos. Debido a aquello se procedió a realizar la correspondiente denuncia ante el Ministerio Público. Igualmente, como institu-

ción adoptamos otras medidas que busquen esclarecer lo acontecido, reportando oportunamente ante la Unidad de Análisis Financiero (UAF), realizando la denuncia ante la Contraloría General de la República, el Consejo de Defensa del Estado, para culminar con una querrela criminal, la que fue presentada en diciembre de 2024".

Asimismo, desde el centro de salud manifestaron que se "está realizando hace un tiempo un aná-

lisis interno para mejorar sus procesos y detectar cualquier tipo de irregularidad, logrando evidenciar anomalías que ya están siendo investigadas, a fin de que se apliquen las sanciones correspondientes. Además, queremos agradecer al diputado Sebastián Videla, ya que su denuncia va en la misma línea de las acciones realizadas por el Hospital de Calama en diciembre de 2024".

## OFICIO

El diputado Sebastián Videla anunció que oficiará al Ministerio de Salud para obtener más detalles sobre los involucrados y continuar con el seguimiento del caso.

Los antecedentes ya fueron entregados al Ministerio Público, bajo los cargos de falsificación de documentos, conflicto de interés y fraude al Fisco, según detalla la investigación interna realizada por la Unidad de Análisis Financiero.

Además, el parlamentario instó a las autoridades competentes a actuar con celeridad y llevar a cabo una investigación profunda para identificar a los responsables de este fraude y sancionarlos. 🗣️